La Maison des adolescents s'installe en centre-ville de Cherbourg

Auparavant située dans le quartier des Provinces, la Maison des adolescents déménage dans les rues piétonnes de Cherbourg (Manche). Avec un slogan inchangé : « Ici, on parle de tout ! »

Ouest-France
Publié le 19/09/2023 à 15h29



Stéphanie Legendre (à gauche) et Jenny Mouchel, deux des trois accueillants-écoutants de la Maison des adolescents, « un lieu d'écoute confidentiel et gratuit pour les jeunes et/ou leurs parents ». | OUEST-FRANCE

L'ancienne poste de la rue du Commerce, à Cherbourg (Manche) accueille depuis quelques mois la Maison des adolescents, aussi appelée la Mado. Structure départementale soutenue par l'ARS (Agence régionale de santé), elle est composée d'une antenne Nord, ici même, et de trois permanences à Beaumont-Hague, Les Pieux et Valognes. « Nous étions situés, depuis 2012, aux Provinces, rue du Léon, mais nous souhaitions toucher plus de monde, » explique Anne-Claire Jouault, cheffe de service. « La Mado accueille les jeunes de 11 à 25 ans, avec ou sans rendez-vous, pour parler de tout. Mais nous recevons aussi leur entourage et les professionnels en lien avec eux. »

Sur place, « chacun est reçu dans un espace chaleureux par l'un de nos trois accueillants écoutants : Stéphanie Legendre, Jenny Mouchel et Nicolas Macaux. » Ces trois personnes sont formées à l'écoute, notamment par une psychologue et un psychiatre. L'accueil en présentiel concerne 97 % des entretiens, les autres ayant lieu par téléphone ou sur les réseaux sociaux de la Mado.

« Être écouté par un tiers »

lci, les jeunes peuvent <u>parler de tout</u> : santé, racisme, mal-être, relation avec les parents... « et bien souvent, le fait de parler et d'être écouté par un tiers dans un lieu neutre suffit à les apaiser, en deux ou trois entretiens », » indique Stéphanie Legendre.

En 2022, la Mado a assuré 564 entretiens, « soit une baisse d'activité de 18 % par rapport à 2021 ». » Le déménagement en centre-ville pourrait inverser la tendance. L'an dernier, la Maison des adolescents a accueilli 61 % de filles et 39 % de garçons. « 43 % des jeunes étaient âgés de 12 à 14 ans, et autant de 15 à 18 ans. La grande majorité des personnes accueillies étaient des jeunes avec leur famille. » Du lundi au jeudi, de 13 h à 18 h, Maison des adolescents, 4, rue du Commerce, tél. 02 33 72 70 60.